

# 四国ゴルフ連盟会報

No.85

発行/四国ゴルフ連盟

松山市福音寺町55-1

〒790-0921

TEL 089-990-3260

FAX 089-990-3261

## 定時総会並びに理事会を開催 ～令和4年度事業計画・予算案などを承認～

### 【理事会・総会の概要】

理事会・総会の開催については、新型コロナウイルス感染症の感染状況を踏まえ、県を跨ぐ移動や多人数の会議は感染防止の観点から避け、昨年に引き続き文書審議にての開催としました。

以下の議案が理事会・総会において原案どおり可決承認されました。

～承認・議決事項～

- ◆令和3年度事業報告・収支決算
- ◆令和4年度事業計画・収支予算
- ◆ゴルフの普及振興事業
- ◆競技の後援承認
- ◆競技委員の各県協会からの推薦方法
- ◆(公財)日本ゴルフ協会評議員・理事・分科会委員会委員候補者

評議員 山中 健太郎 (新居浜CC) 《留任》

理事 三木 輝久 (琴平CC) 《留任》

総務委員会 清水 康文 (土佐CC) 《留任》

税対策等部会 鈴木 健壽 (徳島CC) 《留任》

規則委員会 河端 直人 (道後GC) 《新任》

競技委員会 崎山 俊紀 (今治CC) 《留任》

ハンディキャップ委員会 岩崎 一雄 (高松ゴールドCC) 《留任》

コースレーティング部会 坪井 優 (志度CC) 《留任》

ジュニア普及委員会 森 茂幸 (高松GC) 《留任》

発掘・育成委員会 川西 章子 (屋島CC) 《留任》

# ワールドハンディキャップ[WHS] 説明会の実施

四国ゴルフ連盟ハンディキャップ委員会では、令和4年3月23日滝の宮カントリークラブにおいて四国4県のゴルフ協会・支配人会代表を対象に、JGAから講師（岡田ハンディキャップ委員長、船越WHSハンディキャップ・オペレーション委員、藤谷担当職員）を招聘してWHS説明会を実施しました。



## 世界統一

### ワールドハンディキャップシステム(WHS)

今まで世界には6つの異なるハンディキャップ制度がありましたが2020年にR & AとUSGAが中心となり世界で1つのハンディキャップ制度に統一されました。それを受け日本では2022年4月よりWHSの運用を開始することになりました。そのことは世界中でハンディキャップを使ってあらゆる年代や実力の人々がゴルフを楽しめるようになることを目指しています。

WHSの主な内容は以下の通り。

- 採用されるスコアカードは最新の20枚のうちのベスト8枚のスコア。
- 例外的なスコアによる低減調整。

そのプレーヤーの現在の実力からみて例外的なスコアが出た場合、極端なHCの変動がないように調整されます。

- プレーイングコンディション調整(PCC)。

その日のコースコンディション(天候など)に応じて、コースの難易度(コースレート)が調整されます。

★実際に自分のプレーイングハンディキャップを計算してみましょう。

$$\text{コースHdcp} = \text{Index} \times (\text{SR} \div 113) + (\text{CR} - \text{Par})$$

(端数処理せず)

- ・Indexとはハンディキャップインデックスのことで自分の実力を示す値でクラブで算出管理しています。
- ・SRとはスロープレートのことで各ティーに設定しています。
- ・CRとはコースレートのことで各ティーの難易度をあらわす数値です。

$$\text{プレーイングHdcp} = \text{コースHdcp} \times \text{Hdcpアローワンズ}$$

(四捨五入整数)

HDCPアローワンズとは

- ・HDCPの少ないプレーヤーが競技で不利にならないようにするためにHDCPの掛け率を競技毎に設定した数値です。競技ごとに委員会が設定します。(80%~100%)

**プレーイングHdcp**

当日自分が使用するティーでのハンディキャップです。

※WHSにより計算されたハンディキャップインデックス所持が義務付けられる四国ゴルフ連盟主催競技

1. 全てのSGU主催競技の参加資格(小学生大会とクラブ対抗を除く)
2. 四国アンダーハンディキャップゴルフ競技、四国女子インタークラブ親善競技、四国女子シニアゴルフ大会、四国グランドシニア会ではハンディキャップインデックスの数値により計算されたスコアで順位を付けます。

## わがコースの名物ホール その31

### 土佐ユートピアカントリークラブ

#### 11番ホール

**PAR4 (BT359Y RT323Y)**

当クラブは高知県西部、幡多郡黒潮町にあり太平洋を望む温暖で雄大なコースです。四国で唯一宿泊と温泉を兼ね備えたゴルフ場となっております。春には進入路とコースの桜が満開となり、一層楽しいゴルフをして頂けます。

またお得な宿泊プランもあり、ゴルフ後は疲れた身体を温泉で癒して頂けるなど充実した1日をお過ごし頂ける事間違いなしです。

今回紹介する11番ホールは太平洋に向かって約30mの打ち下ろしのコースで左はクリーク、右は林もあり距離は短いもののOBの危険性と隣り合わせのスリリングなミドルホールです。飛ばし屋の方にはワンオンチャンスもありますが、右手前と左奥にはバンカーもあり要注意です。女性のティーは打ち下ろしも無く、距離も短いコースとなっており女性にとってはサービスホールとなっております。



## わがコースの名物ホール その32

### 宇和島カントリー倶楽部

#### 16番ホール

**PAR4 (BT440Y RT419Y)**

宇和島カントリー倶楽部は、宇和島市中心部より北に位置し周りを丘陵の山でかこまれており、クラブハウスで標高200mのところにあります。

コース内にある大小6つの池を取り囲むようにアウト・インの18ホールがレイアウトされています。

全体にフェアウエーはタイトで正確なショットが要求され、無駄な攻めは大たたきにつながります。

方向重視の確実なショットを積み重ね、そして高麗グリーンの攻略が好スコアに繋がるでしょう。

グリーンの総面積は、約10,000m<sup>2</sup>で一面は約500m<sup>2</sup>の広さがあり、高麗のワングリーンでの営業をおこなっております。

今回紹介する16番ホールは 左にカーブするミドルホール、左右OB、距離もあり、難易度が高く、後半のスコアメイクに非常に大事なホールではないでしょうか？

また、グリーン周りが狭く左右にぶれればOBになりやすい為、セカンド地点のグリーンまでの残り距離ではレイアップも考えるホールです。





## 『地面のグリップ』

誰でもゴルフを習い始めて一番先に迷い、悩むことはグリップですね。どの程度の力を入れるか、フックグリップかスライスグリップか、色々と思考錯誤をしながら練習をしたことと思います。今から申し上げますグリップは手でなく足のグリップのことです。では足で何をつかむかと言いますと、それは地面をつかむのです。

アメリカのプロにウォルター・ヘーゲンという人がいたことは誰でも知っていることと思います。日本にも二度ほど来てその妙技を見せていました。この人は大変な人で、全米オープンを2回、全米プロを5回、全英オープンを4回の優勝記録を持っています。この人が出るまではプロの地位は大変低く、クラブハウスの食堂にも入れなかつたのです。それを改善しプロを今日のような地位にもってきたのはこの人で、またゴルフを今日の隆盛に導いた人でもあるのですが、この事はまた機会があつたら書きますが、今回は足のグリップについて書きましょう。

ここにウォルター・ヘーゲンの有名な言葉を載せます。彼は偉大なゴルファーでありながら生涯に自伝の他は一冊の技術書も書いていません。その彼が1923年、アメリカのゴルフ・マガジンに出したイラスト、“ウォッチ・ユア・スタンス”の中の言葉に次の言葉があります。「グリップは手だけのものではない。スタンスにおける両足の“グリップ・オブ・ザ・グランド”は、手のグリップに勝るとも劣らぬほど重要なものだ」。この言葉は読んで字のごとく、地面をしっかりとつかむということです。つまり単に立っているということではなく、“地面をしっかりとつかんで立て”ということです。

このことは、サム・スニードも述べ、最初は裸足で練習をしたと言っています。1942年、当時、バージニアの山の中から出てきたばかりの彼は、マスターズ・トーナメントでショットがしっくりしないと言って、途中から裸足でプレイをし、ベン・ホーガンに叱られて靴を履いていますが、後で「私は故郷では裸足でプレイをしていたのだ。そして私にはその方が快適なのだ。私は靴をはくと、ひどく地面から離れたような気がして、その足の爪先でしっかりと地面をグリップすることが出来ないからだ」と。

この二人の言う事をよく吟味してみると大変参考になると思います。皆さんも考えてごらんなさい。果たして地面をしっかりと足の爪先でつかんで立っていますか。おそらく単に立っているだけだと思います。だから身体がゆれたりしてバランスを崩すのです。その結果、一番起こりやすいのはシャンクです。地面を爪先でしっかりとつかんでおりると身体の重心は爪先にかかり、ショットの際に重心がそれ以上前に行くことはありません。なんの気なしに立つので重心が後にかかり、ショットの時に重心が前に動き大事な場面でシャンクが出るのです。明日から自分の立ち方をもう一度チェックし、いい立ち方つまり地面をしっかりとグリップして立てばあなたのシャンクは直り、その上、芯で球をとらえ、球筋も安定するでしょう。最近は走る、飛ぶ、滑る等の全ての運動で地面のグリップが問題になり、そのためにどんな履物が一番いいのか研究されています。さっそくやってください。

(手島皓一先生 遺稿)

### 〈事務局からのお知らせ〉

新型コロナウイルス感染症の影響により、4月開催予定であった男性70歳・女性60歳以上のグランドシニア会は残念ながら中止とさせていただきました。秋には開催できるよう一刻も早く終息することを願っています。